
COMUNE DI VALGUARNERA CAROPEPE
PROVINCIA REGIONALE DI ENNA

Nr. 86 Registro Delibere ORIGINALE

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

OGGETTO: "DELIBERA G.C. N° 167 DEL 15,10.2012, AD OGGETTO:
"PROGRAMMAZIONE FINANZIARIA 2012-2014. OPERAZIONE SALVA
VALGUARNERA",- RINVIO,-

L'anno duemiladodici, il giorno diciannove, del mese di ottobre, alle ore 18,10 e seguenti,
nella solita sala, delle adunanze, a seguito di regolare convocazione, risultano all'appello
nominale:

CONSIGLIERI

1 LO PRESTI ANTONINO

2 GRECO FILIPPA

3 OLIVERI PIERFRANCESCO

4 ARCURIA GIUSEPPE

5 SCOZZARELLA ENRICO

6 TROVATO ALFONSO

1 BRUNO MARIO

8 DI BLASI SERIO

9 PELLIGRA GIULIANA

10 INTERLICCHÌA GIUSEPPE

11 SCARPACI MARCO

12 GALLINA VTNCENZA

13 SPERANZA GIUSEPPE

14 GANGEMI SALVATORE

15 CUTRONA CARMELINA

Presiede la seduta il Presidente Arcuria Giuseppe.
Partecipa il Segretario Generale Doti. Alfredo Verso. Per l'Amm.ne
Com.le sono presenti il Sindaco e gli Assessori Guarrera e Draià.-
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OGGETTO: "DELIBERA G,C, N° 167 DEL 15,10.2012, AD OGGETTO:
"PROGRAMMAZIONE FINANZIARIA 2012-2014, OPERAZIONE SALVA
VALGUARNERA",- RINVìO,-

-II Presidente Arcuria, propone, come prima cosa, di nominare come scrutatori i Consiglieri
Cutrona, Pelligra e Scarpaci. Pone, poi, ai voti tale proposta, col seguente esito: -Presenti: 13; -
Votanti: 13; -Favorevoli: 13; -Contrari: 0. Dopodiché, lo stesso Presidente proclama l'esito della
votazione. -

-II Consigliere Gangemì propone il prelievo del punto 13) alPO.D.G., a causa della sua
importanza.-

-II Consigliere Interlicchia aggiunge che, anche lui, aveva intenzione di chiedere il prelievo dello
stesso e si chiede come mai è stato messo all'ultimo punto.-

-II Consigliere Trovato dice che è stato anticipato dai due Consiglieri, in quanto anche lui
avrebbe chiesto il prelievo del punto in questione, sul quale si trova d'accordo.-

-II Presidente Arcuria risponde di aver messo prima i punti non trattati precedentemente, in base a
quanto dice il regolamento. Mette, poi, ai voti la proposta di prelievo del punto avanzata dal
Consigliere Bruno, col seguente esito: -Presenti: 13; -Votanti: 13; -Favorevoli: 13; -Contrari: 0.
Dopodiché, lo stesso Presidente proclama l'esito della votazione.-

-II Consigliere Interlicchia dice l'indagine conoscitiva per i debiti fuori bilancio è un'indagine
richiesta dal Sindaco il 6.12.2011, con nota prot. n. 705, per verificare l'eventuale responsabilità in
ordine ai debiti fuori bilancio e alla mancata costituzione in giudizio. Chiede, poi, quali sono le
risultanze al Segretario Generale.-

-II Consigliere Pelligra dice che per questo punto è assente per motivi di incompatibilità, per
parentela con il Vigile Pelligra.-

-Esce il Consigliere Pelligra (presenti 12).-

-II Presidente Arcuria legge l'oggetto della proposta delibera e,' poi, concede la parola al
Sindaco.- . .

-Il Sindaco Leanza fa presente che il 31.10.2012 c'è la scadenza del termine per l'approvazione
del bilancio di previsione 2012, e che, entro lo stesso termine, si possono eventualmente variare le
tariffe comunali. In mancanza, si continuano ad applicare le tariffe 2011. Riferisce, altresì, che
il Consiglio Com.le ha approvato una spesa di € 142.000,00 circa per la Tarsu 2012, a carico del
bilancio 2012, e che già sia l'Ass.re Guarrera, che lo stesso avevano espresso le loro perplessità su
tale spesa. Evidenzia, poi, che una nota del Responsabile del Settore Economico-Finanziario sullo
stato finanziario del Nostro Ente, ci ha spinto a fare questa proposta della Giunta Com.le al
Consiglio Com.le. Relazione, quindi, sul contenuto della proposta in esame. Parla, altresì, dei
fattori che hanno determinato lo squilibrio di bilancio. Ricorda che i Comuni hanno l'obbligo del
pareggio di bilancio: e, cioè, che le uscite devono essere pari alle entrate. Sottolinea che, adesso,
per garantire tale pareggio, si sta proponendo l'aumento delle entrate e la riduzione di alcune uscite.
Riferisce, poi, delle riduzioni di alcune indennità ai dipendenti com.li, che sono, in alcuni casi, del
10%, e, in altri casi, del 20%. Rileva, altresì, che i dipendenti a tempo determinato possono essere
mantenuti in vita solo se abbiamo i bilanci in regola. Infatti, le stabilizzazioni di tali dipendenti a.
tempo determirato si potranno fare solo se le norme nazionali e regionali ce lo consentiranno.
Evidenzia, poi, che tutti i Comuni si trovano in difficoltà economica, perché ci sono stati minori
trasferimenti sia dallo .Stato, che dalla Regione. Ricorda, ancora, che, diminuendo i trasferimenti
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e, quindi, le entrate, aumentano in modo vertiginoso le spese correnti e questo pregiudica
certamente le stabilizzazioni del personale a tempo determinato. Rileva, però, che alcuni di questi
contrattisti potrebbero non rientrare in queste ristrettezze. Parla, poi, che, in caso di squilibrio di
bilancio, c'è la possibilità concreta del dissesto finanziario. Riferisce, quindi, che quest'ultimo
evento comporterebbe conseguenze pesanti per i cittadini ed anche per i dipendenti com.li.

-Entra il Consigliere Speranza (presenti: 13).-
»

-Rammenta, quindi, che, già all'inizio di questo mandato, era stata affontata questa problematica,
parlando dell'esistenza di debiti fuori bilancio passati dall'Amm.ne Com.le precedente. Rileva, poi,
che questa Amm.ne Com.le ha avuto il merito di cercare di liquidare alcuni di questi debiti fuori
bilancio. Riferisce, quindi, che PAmm.ne Com.le ha portato questa proposta di delibera in
Consiglio Com.le, facendo appello alla sensibilità dei Consiglieri Com.li. Fa presente che questa
Amm.ne Com.le è a disposizione per illustrare meglio la proposta, e, anche, per apportare migliorie
alla stessa. Invita, poi, i Consiglieri Com.li a fare insieme un'analisi sulla proposta in esame. Fa
notare, altresì, che il secondo punto del dispositivo della proposta porta una serie di correttivi
necessari al fine della predisposizione del bilancio di previsione 2012. Auspica, infine, gli
interventi dei Consiglieri Com.lL-

-II Consigliere Interlicchia rileva che i debiti si pagano sicuramente: per es. con un mutuo.
Evidenzia che la riduzione dei costi della politica si doveva effettuare a gennaio e non adesso.
Rileva, poi, che per i contrattisti tutto dipende dalla Regione. Fa notare, quindi, che i minori
trasferimenti colpiscono tutti i Comuni. Evidenzia, ancora, che la somma di €. 142.000,00 circa
per la TARSU è riferita alla possibilità di gravare di meno sui cittadini, già abbastanza colpiti. Non
capisce, poi, come mai quello che andremo a prelevare in più sia maggiore di quello che andremo a
spensere. Legge, poi, un suo documento di valutazione sulla situazione economica dell'Ente, che,
poi, consegna al Presidente. Chiede, altresì, maggiori chiarimenti al Sindaco sugli effettivi
risparmi attraverso le riduzioni delle indennità ai dipendenti. Chiede, anche, a quanto
ammonterebbe il gettito dell'IMU, evidenziando, tra l'altro che il regolamento sull'IMU non c'è.
Fa notare, infine, che, al solito, si chiede al Consiglio Com.le di non esercitare il suo ruolo, ma di
fare il Notaio, prendendo, cioè, atto di situazioni già awenute.-

-II Consigliere Trovato evidenzia che ha ascoltato la relazione del Sindaco e ne riconosce l'abilità
dialettica. Si chiede, poi, il perché si è arrivati al 19 ottobre per discutere di questa situazione.
Lamenta, quindi, la procedura seguita nel comunicare questi dati ai Consiglieri Com.li all'ultimo
minuto. Parla, poi, del concorso di Ragioniere, riferendo che, secondo lui, non c'erano i
presupposti per fare lo stesso concorso e come l'Amm.ne Com.le abbia voluto fare per forza lo
stesso. Rammenta, quindi, che, come conseguenza del concorso, si siano pagati per alcuni mesi
due ragionieri, cqn evidente danno economico. Rileva, poi, che gli incarichi professionali e tecnici
sono stati eccessivi. Fa notare, altresì, che, nella passata Amm.ne Com.le, i debiti fuori bilancio
erano saltuari, mentre, adesso, invece, con questa Amm.ne Com.le ce ne sono troppi. Rimarca, poi,
che lo stesso, circa due anni fa, propose, senza alcun esito, la riduzione del 40% delle indennità agli
Amm.ri. Rileva, ancora, che questa proposta di delibera è un'offesa ai cittadini. Lamenta, quindi,
che il Sindaco e PAmm.ne Com.le non hanno saputo coinvolgere i Consiglieri Com.li prima di
arrivare a questa proposta. Fa presente che l'aumento dell'IMU, relativo alle seconde case, posto
al 10,6%, è una cosa semplicemente assurda per i cittadini di un Comune come Valguarnera
Caropepe. Chiede, poi, al Sindaco di prendere atto del suo fallimento. Prende, altresì, atto che i
precari attendono una risposta dalla Regione. Chiarisce che, per il piano finanziario TARSU c'era
un impegno ad affrontare la questione togliendo il costo della differenziata e, quindi, riducendo
l'impegno a carico del bilancio dell'Ente. Riferisce, poi, che, mentre i Consiglieri Com.li hanno
percepito solo le indennità per il primo quadrimestre 2012, il Sindaco e gli Ass.ri Com.li, invece,
ricevono la loro indennità regolarmente ogni mese. Accusa, quindi, il Sindaco di portare il Comune
al dissesto. Conclude dicendo al Sindaco che lo stesso ha ormai perso la maggioranza in Consiglio
Com.le.-



-11 Consigliere Scozzarella condivide quanto riferito dai Colleghi Consiglieri che lo hanno
preceduto. Riferisce che, adesso, siamo qui solo per leccarci le ferite. Fa notare, poi, che la
proposta di delibera in esame, non salva Valguarnera, ma, in realtà, affossa Valguarnera. Fa
notare, altresì, che lo stesso, in varie occasioni, è rimasto in aula per aiutare questa Amm.ne Coni,
le. Evidenzia, inoltre, che il tempo comincia a dargli ragione di quello che ha sostenuto nel corso
di questi due anni e mezzo. Fa presente, poi, che, secondo lui, si poteva evitare il dissesto all'inizio
dell'anno e non adesso. Rileva, tuttavia, che questa proposta va modificata: per es., poiché la
differenziata non è stata fatta, le relative somme si possono recuperare. Sottolinea che questa sera si
deve fare qualche proposta alternativa a quella dell'Amm.ne Com.le e che non si possono chiedere
sacrifici.solo ai cittadini. Legge, poi, una sua nota scritta, contenente una proposta modificativa di
quella dell'Amm.ne Com.le (contenente, tra l'altro, l'azzeramento del costo della politica).
Ribadisce, altresì, che si faccia una verifica sui debiti fuori bilancio. Chiede, infine, che si faccia
stasera una discussione su questa sua proposta, che consegna, poi, al Presidente.-

-L'Assessore Guarrera riferisce che la programmazione approvata al 31.12.2011 era
perfettamente in equilibrio e che solo dopo ci sono stati i tagli dello Stato e della Regione che hanno
portato alla situazione attuale. Riferisce che il Governo Monti sta sistemando i conti dello Stato
con aggravio particolare sui cittadini. Evidenzia, poi, che l'anno scorso si sono pagati diversi
debiti fuori bilancio utilizzando l'avanzo di amministrazione, e che quest'anno non c'è questa
possibilità. Rileva, altresì, che per il discorso dei 142.000,00 euro, il Ragioniere Vicari aveva
espresso parere sfavorevole. per la relativa copertura. Sottolinea, ancora, che il problema
economico non è solo del Comune di Valguarnera Caropepe, ma anche di altri Comuni. Ricorda,
altresì, che l'utilizzo delle spese correnti è stato ridotto, mentre è stato aumentato il ricorso alle
spese d'investimento. Fa notare, poi, che non è possibile l'indebitamento per finanziare il
pagamento dei debiti fuori bilancio ed, anche, che, per il rispetto del patto di stabilità, non è
possibile utilizzare l'avanzo di amministrazione. Chiarisce, poi, qual'è il gettito reale, in
considerazione dell'aumento dell'addizionale IRPEF dallo 0,3% allo 0,8%. Riferisce anche la
situazione relativa agli incarichi a professionisti in relazione a finanziamenti concessi al Comune.
Conclude, infine, dicendo che questa manovra costituisce l'ultima spiaggia per l'Ente.-

-II Consigliere Bruno lamenta che il Sindaco stasera abbia portato una proposta con l'invito ai
Consiglieri Comunali ad approvarla. Evidenzia, poi, che il Sindaco poteva chiamare, qualche
giorno prima, i Consiglieri Comunali mettendoli al corrente della difficile situazione, anziché
metterli di fronte al fatto compiuto nella sede consiliare. Aggiunge, infine, che questa proposta di
delibera non è il caso di votarla. -

- Il Consigliere Interlicchia chiarisce all'Assessore Guarrera che il suo discorso sugli incarichi era
generale, in quanto non si è entrati nel dettaglio degli stessi. Fa presente, poi, che riapproverebbe,
ancora, il piano economico - finanziario sulla TARSU, salvo togliere la differenziata, visto che non
è stata ancora iniziata. Riferisce, altresì, che il suo gruppo non vuole andare al dissesto e per
questo invita tutti a riunirsi per valutare le proposte per risanare la situazione economica —
finanziaria. Aggiunge, ancora, che su questa proposta il suo gruppo non è d'accordo. E'
d'accordo, infine, sul rinvio dell'argomento per un incontro finalizzato alla valutazione di proposte
alternative.-

-II Consigliere Trovato chiarisce con l'Assessore Guarrera che c'è stato effettivamente un periodo
di alcuni mesi, l'anno scorso, in cui ci sono stati due ragionieri pagati dal Comune.-

-II Consigliere Speranza evidenzia che, prima di questa sera, si doveva fare un'operazione verità,
alla data del 04 giugno 2010, cioè, prima di iniziare il mandato di questa Amm.ne Com.le. Fa
notare, poi, che, per i debiti fuori bilancio, la responsabilità non è di chi li riconosce, bensì, di quelli
che li hanno creati. Riferisce, altresì, che, mentre nella passata Amm.ne Com.le, ci sono stati n°
8,1 Consigli Comunali al mese, con questa Amministrazione Comunale, invece, ci sono stati n° 1
Consìgli.Comunali al mese. Fa presente che 1' opposizione doveva sollevare prima le verità. Si
sarebbe aspettato un intervento dei due capigruppo della minoranza sugli incarichi dati
recentemente all'Alo, prima di parlare degli incarichi conferiti da questo Ente. Evidenzia, altresì,



che sui debiti fuori bilancio c'è stato chi è rimasto sempre in aula, e, invece, chi è uscito impedendo
l'approvazione dei debiti fuori bilancio. Invita i Consiglieri di opposizione a portare questa sera in
aula una proposta alternativa. Aggiunge, infine, che lo stesso è favorevole all'approvazione di
questo piano.-

-II Consigliere Scozzarella riferisce che se dovesse passare la sua proposta di modifica, la proposta
della Giunta Comunale non potrà essere votata, in quanto PAmm.ne Com.le dovrà riformularla alla
luce della sua proposta. Chiede, poi, all'Amm.ne Com.le dove sono finiti i soldi incassati dalla
stessa per la depurazione delle acque, che i cittadini non dovevano pagare. Evidenzia, infine, che
lo stesso si propone di sistemare le cose a Valguarnera e che non è intenzionato a portarla al
dissesto.-

•

-II Presidente Arcuria chiarisce che occorre prima votare la proposta, e, poi, in caso negativo, si
potrà votare un'altra proposta. -

-II Consigliere Bruno chiarisce qual è il ruolo della minoranza e quello della maggioranza.
Riferisce che il compito della minoranza non è quello di approvare quello che propone la
maggioranza. Fa presente , poi, che più volte la minoranza ha dato una mano all'Amm.ne Com.le.
Fa notare, altresì, al Consigliere Speranza, per l'ennesima volta, che attualmente la maggioranza
non ha i numeri (con riferimento ai d. f. b. ). Rileva, ancora, che stasera non bisogna fare muro
contro muro. Sottolinea, poi, .che ci vuole l'umiltà per capire che bisogna sedersi a un tavolo per
valutare tutti gli sprechi da eliminare. Fa presente che il suo gruppo non vuole il dissesto.
Conclude, infine, dicendo che il punto non va votato, in quanto bisogna, invece, incontrarsi per
discutere insieme per il bene di Valguarnera.-

-II Consigliere lo Presti evidenzia che questa proposta del Sindaco ci è piovuta addosso a ciel
sereno. Fa presente, poi, che l'ordine degli argomenti posti al? O. D. G. di questa seduta non è
corretto. Sottolinea, altresì, che il suo gruppo non vuole portare il Comune al dissesto. Chiede,
infine, al Sindaco di sedersi tutti ad un tavolo e di discutere su questa situazione al fine di prendere
una decisione condivisa. -

-II Sindaco Leanza risponde che l'intenzione di questa Amm.ne Com.le è quella di far funzionare
bene le cose. Evidenzia, poi, che è opportuno che le cose private si discutano in altra sede.
Chiarisce, altresì, ai Consiglieri lo scopo di questa proposta di delibera. Chiede, ancora, al
Consigliere Lo Presti che, se c'è l'intenzione di rinviare la proposta e di approfondire e migliorare
la stessa, di dirlo con chiarezza. Rileva che, in questo senso, l'Amm.ne Com.le non ha niente in
contrario. Sottolinea, infine, che gli incarichi sono stati conferiti dal!'Amm.ne Com.le, perché la
stessa era tenuta, a seconda delle circostanze e delle leggi, a darli.-

-II Consigliere Trovato chiede al Presidente cinque minuti di sospensione dei lavori consiliari per
valutare con i capigruppo la decisione da prendere.-

-II Presidente Ajrcuria, alle ore 21,01, mette, ai voti la proposta di sospensione del Consigliere
Trovato, col seguente esito: -Presenti: 13; -Votanti: 13; -Favorevoli: 13; -Contrari: 0. Dopodiché,
lo stesso Presidente proclama l'esito della votazione.-

-Alla ripresa dei lavori, alle ore 21,14, sono presenti n. 13 Consiglieri ed assenti n. 2
Consiglieri (Pelligra e Di Blasi).-

-II Consigliere Trovato riferisce che, durante la sospensione, i capigruppo hanno deciso con
l'Amm.ne Com.le della necessità di rivederci per trovare la soluzione all'argomento in questione, in
tempi molto ristretti, e, comunque, perché il Consiglio Comunale si riunisca per giovedì
25.10.2012, alle ore 18,00, per discutere di nuovo la problematica.-
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-Il Presidente Arcuria mette, poi, ai voti questa proposta e, quindi, il rinvio dell'argomento a
giovedì 25.10.2012, alle ore 18,00, col seguente esito: -Presenti: 13; -Votanti: 13; -Favorevoli: 13; -
Contrari: 0. Dopodiché, lo stesso Presidente proclama l'esito della votazione.-

-II Consigliere Trovato, infine, legge e .consegna al Presidente una mozione, che dovrà essere
messa ali' O.D.G. del prossimo Consiglio Comunale.-



IL CONSIGLIO COMUNALE

-VISTO l'argomento posto al punto 13) dell'O.D.G. prot. n° 11857 del 16.10.2012, ad oggetto: "Delibera
di C.C. n. 167 del 15.10.2012 ad oggetto: "Programmazione finanziaria 2012-2014. Operazione Salva
Valguarnera";

-UDITA la proposta di rinvio del Consigliere Trovato, per la motivazione sopra riportata;

-UDITI gli interventi dei vari Consiglieri, sopra riportati;

-VISTO l'esito della votazione sopra riportata;

-VISTO il Regolamento per il funzionamento del Consiglio Comunale;

-VISTO l'O. R. EE. LL. vigente nella Regione Siciliana;

-VISTO il T. U. E. L. approvato con il D. Lgs. n. 267/2000;

D E L I B E R A
(per quanto indicato in narrativa, che forma parte integrante e sostanziale del presente dispositivo):

RINVIARE, su proposta del Consigliere Trovato il punto n° 13) dell'O.D.G. prot. n° 11857 del
16.10.2012, ad oggetto: "Modifica delibera di C.C. n. 67 del 08.08.2012, ad oggetto: "Delibera di C.C. n.
167 del 15.10.2012 ad oggetto: "Programmazione finanziaria 2012-2014. Operazione Salva Valguarnera".-
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IL CONSIGLIERE ANZIANO IL PRESENTE IL SEGRETARIO GENERALE
i A. JLoJjresti G. Anuria A. Verso

wM?t*v
II sottoscritto Segretario Comunale, visti gli atti d'ufficio;

ATTESTA

Che la presente deliberazione, in applicazione della legge regionale 3 dicembre 1991 n. 44, è
stata affissa all'Albo pretorio del Comune in data^ O *"'ÌOV 2012 per rimanervi
quindici giorni consecutivi (art. 11, comma I°,come modificato dall'art 127, comma 21,
della l.r. 17/04). .

Valguarnera C.,

IL MESSO COMUNALE IL SEGRETARIO COMUNALE

II sottoscritto Segretario Comunale, visti gli atti d'ufficio;

ATTESTA

Che la presente deliberazione, in applicazione della legge regionale 3 dicembre 1991 n. 44,
pubblicata all'Albo pretorio dell'Ente per quindici giorni consecutivi dal ed e'
divenuta esecutiva il giorno

decorsi dieci giorni dalla pubblicazione (art. 12, comma 1);
a seguito di dichiarazione di immediata esecutività.

Valguarnera C.,

IL SEGRETARIO COMUNALE


